
 

 
 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH-SUAÇUÍ 1 

No dia 21 de dezembro de 2023, às 14h00, foi realizada de forma online, a Reunião 2 

Extraordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Suaçuí – CBH-Suaçuí. 3 

Dando início às atividades Passando para o próximo item de pauta, foi passada a 4 

palavra ao assessor da Agência Delegatária Agedoce, Alex, para apresentar o 5 

Plano de Aplicação Plurianual (PAP) do biênio 2024/2025, para discussão e 6 

deliberação. A princípio, exibiu aos presentes a linha do tempo destes instrumentos, 7 

iniciando em 2010 com a elaboração do PIRH/PARH e terminando no biênio 8 

2024/2025 com a revisão do PAP. Na sequência, explicou de maneira geral o que 9 

é o PIRH e detalhou a articulação entre o planejamento e a execução orçamentária. 10 

Explicou também o que é o PAP e como ele funciona, descrevendo a origem de 11 

seus recursos. Através da cobrança do uso de água, são arrecadados os valores 12 

utilizados em projetos e programas previstos no plano diretor da bacia hidrográfica. 13 

A estrutura do PAP, se baseia em 3 (três) eixos: “Programas e ações de Gestão”, 14 

“Programas e ações de Planejamento” e “Programas e ações Estruturais”. Na 15 

sequência, explicou aos conselheiros que a fonte dos recursos angariados para a 16 

aplicação dos instrumentos apresentados vem da cobrança do uso dos recursos 17 

hídricos. Finalizando, apresentou brevemente as iniciativas PROTRATAR e Rio 18 

Vivo aos presentes. Após a apresentação do PAP, o momento foi aberto para 19 

questionamentos e dúvidas dos presentes. O conselheiro Silas Júnior perguntou 20 

sobre a possibilidade de remanejamento de recurso para áreas que não estejam 21 

previstas. O assessor respondeu que existe uma deliberação normativa que já 22 

prevê quais os municípios estão estabelecidos para contemplar os projetos das 23 

iniciativas. Depois, o representante do IGAM Felipe pediu a palavra e ressaltou a 24 

importância de se tratar o problema de inadimplência que ocorre no CBH e pediu a 25 

ajuda dos conselheiros para que pressionem as autoridades responsáveis, pois 26 

cerca de 70% dos usuários não estão cumprindo com os devidos pagamentos. Em 27 

contrapartida, a conselheira Luciane Teixeira solicitou que sejam dados maiores 28 

detalhes dessa inadimplência, para que melhores ações possam ser tomadas. De 29 

posse novamente da palavra, Silas questionou se o comitê possui algum poder 30 

legal para cobrar dos inadimplentes. Felipe respondeu que o IGAM possui o poder 31 

de cobrar, notificar sobre a dívida, e até solicitar que as entidades sejam 32 



 

 
 

 

cadastradas em dívida ativa. Mais uma vez o conselheiro Silas levantou 33 

questionamentos, mas dessa vez perguntou o porquê de os inadimplentes ainda 34 

não estarem cadastrados em dívida ativa. Felipe respondeu que se trata de um 35 

processo burocrático e, por isso, pode se tornar moroso. Findadas as discussões 36 

relacionadas à apresentação, foi aprovado o PAP 2024/2025, sem objeções. Dando 37 

continuidade, o assessor da AGEDoce apresentou o Plano Orçamentário Anual, 38 

para o ano de 2024. O POA é aplicado em sua maioria em gastos com pessoal da 39 

agência delegatária, custeando os salários dos contratados, as bolsas dos 40 

estagiários e aquisição de equipamentos e mobiliários da agência. Após a 41 

elucidação do que é o POA, foi este aprovado por unanimidade. Prosseguindo com 42 

a pauta, foi colocada para discussão e apreciação dos presentes a agenda de 43 

atividades do exercício de 2024. A analista da AGEDoce Juliana explicou que no 44 

contrato de gestão entre a agência delegatária e o IGAM um dos itens de avaliação 45 

de desempenho está em fazer com que o comitê cumpra algumas normas e, dentre 46 

elas, está a de estabelecer um calendário de reuniões que será submetido à 47 

aprovação na última reunião do ano que o antecede. Foi feita uma breve descrição 48 

da deliberação que traz essa agenda, contextualizando o contrato de gestão 49 

supracitado e as demais normas que citam a necessidade de previsão das 50 

atividades que decorrerão no período. A deliberação cita também a possibilidade 51 

de ocorrência de reuniões não planejadas, devido às solicitações de análise de 52 

outorga que porventura venham a ocorrer. Destacou-se a mudança de rotina da 53 

realização do ENCOB, que passará a ocorrer somente nos anos ímpares, dando 54 

espaço para realização do ERCOB (Encontro Regional dos Comitês de Bacias 55 

Hidrográficas), nos anos em lacuna. A conselheira Luciane sugeriu para seja 56 

encaixada duas reuniões a mais da CTOC, para a discussão da inadimplência dos 57 

usuários de água do CBH e detalhamento dessas dívidas. Foi aprovada a agenda 58 

de atividades do ano de 2024, sem objeções. Dando sequência, a analista Juliana 59 

colocou para aprovação as deliberações ‘ad referendum’ do ano de 2023. Foi 60 

explicado que esse tipo de deliberação não é usual, mas devido à alta demanda de 61 

atividades do ano e da troca de membros do comitê, essas deliberações foram 62 

necessárias. A primeira, de nº 105, trata da autorização de custeio das despesas 63 

de viagem dos conselheiros do CBH- Suaçuí para a reunião de posse do mandato 64 

2023-2027. A próxima DN, de nº 106, dispõe sobre as diretrizes para os 65 



 

 
 

 

instrumentos de repasse dos recursos entre os municípios contemplados pela 66 

iniciativa PROTRATAR e as entidades de administração pública. A última 67 

deliberação, de nº 107 aprova o segundo termo aditivo do contrato de gestão entre 68 

o IGAM e a agência delegatária AGEDoce. Após a descrição de todas as 69 

deliberações, foram aprovadas por aclamação, sem objeções. Caminhando para o 70 

fim da reunião, passou-se para o item de pauta de assuntos gerais, onde o 71 

presidente do comitê Hernani pediu para que os representantes atuais do CBH 72 

fossem atualizados nos grupos de trabalho do whatsapp. A conselheira Luciane 73 

pediu para que também fossem atualizados os grupos de trabalho das câmaras 74 

técnicas. Sem mais itens de pauta, e não havendo nenhum informe dos 75 

conselheiros, a reunião foi encerrada por volta das 17h00, com o encerramento e 76 

agradecimento do presidente do comitê Hernani. A gravação da plenária está 77 

disponível no canal Comitês de Bacia Hidrográfica do Rio Suaçuí, no YouTube, e 78 

poderá ser acessada pelo link: https://www.youtube.com/watch?v=_q25Kbl883g. 79 
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